朝日中学校だより

笑顔あふれるあたたかい学校

令和5年8月29日発行



【教育目標】 進んで学び 豊かな心をもった たくましい生徒

学校と家庭が連携し、子どもを長期的な展望で「褒めて伸ばす」

校 長

夏季休業が終了しました。この1ヶ月余りの期間にも、生徒の活躍が多々ありました。

8月6日の広島平和祈念式典(広島市)に、村上市立中学校6校の生徒会代表が参列しましたが、当校からも生徒会長が参加し、始業式で全校生徒に「授業で学ぶ以上に原爆の恐ろしさを感じた。戦争が起きない世の中にしたい」と感想を発表してくれました。

8月8日の「学校と地域を結ぶオープンセッション」(村上市民ふれあいセンター)には、「朝日中の 防災学習の取組」について生徒会書記局が、「服のチカラプロジェクト」について3年生有志が発表し、 続けてグループ協議「村上市の将来を考える(地域の活性化について討論する)」にも参加しました。

8月22日には、わたしの主張村上・岩船大会(村上市教育情報センター)に3年生が参加し、奨励賞を受賞しました。発表態度も内容も、大変素晴らしい発表でした(次頁に掲載)。

第2学期が始まりました。始業式の校長講話で、「2学期は"実り"の学期。1学期に培った学級・学年集団の組織力を背景に、学校行事や学習、部活動を通して自分の力を存分に高めてほしい」と話しました。そして、「2学期が終わったときに、12月31日に、どのような自分になっていたいか、目標を決めましょう。そして、10月までにこれ、11月までにこれと、短期目標を設定してクリアしていきましょう。例えば、3年生であれば、進学に向けて12月には合格の自信を得ていたいと思うでしょう。目標達成は1日にして成らず。今月中にここまでいこうと決めて、日々取り組みましょう」と話しました。

ここからが表題の本旨です。「困難を乗り越えて目標を達成できるタイプの人に共通することがあります。その一つ目は、今話したように、計画を立てて日々着実に実行していることです」。「さらに、二つ目は、自分を支援してくれるチームがあることです。学校の教員は皆さんを支援することを、例えば夏季休業中にも研修を通して学んでいます。今回の学校だよりでは、保護者の皆さんにも、生徒の目標達成のために支援していただくことを具体的にお願いします。皆さんも、支援には感謝の言葉で返しましょう」。

親が子どもを褒める、これに優る支援の方法はありません。「何があろうともあなたは私の子どもとして 愛情を最大限にもっている」ということを土台にして、生徒が努力して取り組んでいる事実をもとに生徒 を褒める、ということをご家庭でいっそう顕著に実行していただけたら、生徒は確実に力が伸びます。

「テストで100点を取った時」「部活動の試合で勝った時」に褒めるのも良いですが、それは結果を褒めているので、努力して取り組む習慣を伸ばすことに直接関係しないことがあります。

「今日、家庭で2時間学習していた」「部活動の保護者会で練習を見に行ったら、とても頑張っていた」というように、取り組みをした努力を褒めていただきたいです。ということは、子どもを見ていないと褒めることができないので、なかなか高度な技術です。しかし、これが脳内の「幸せを感じる神経細胞」を成長させるということだそうです。私は、この「子どもの努力を褒めて子どもを伸ばす」取組に保護者の皆様からご賛同いただき、朝日中の生徒が今後さらに伸びることを切に願っております。

わたしの主張 久しぶりに郡市内中学校の代表者が集いました

8月22日(火)、わたしの主張 村上岩船地区大会が村上市教育情報センターで開催されました。朝日中からは、3年生が出場し、奨励賞をいただきました。主張の全文を掲載します。どうぞお読みください。

人と人との関わり

「もう、辞めたいなあ。」

何度も心が折れそうになりました。私はバレーボール部の部長をしています。 2年生の夏、3年生が引退しました。そのとき、私たちには後輩がいませんでした。 1年生が1人もいなかったのです。そのため、部活動は、他の中学校と合同チームを組んで練習したり、大会に参加したりしました。合同チームでも、私が部長になりました。練習や試合で、指示を出したり、声がけをしたりするのですが、自分の考えが、合同チームのメンバーにうまく伝わらず、バレーボールで必要不可欠なコミュニケーションがうまくとれないことが多かったです。

そして、今年の4月、待望の1年生が入部してきました。私は、1年生に指示を出すことが増えました。しかし、先輩として言わなければいけないことを言えないことが度々ありました。そのことで、友達と意見が合わなくなることも多くなりました。

私は、1年生に部活動を楽しんでほしいという思いや、嫌われたくないという遠慮する気持ちが、心のどこかにあったのかもしれません。

全国大会につながる公式大会前の、地域の大会がいくつかありましたが、中途半端な気持ちで臨んだ大会では、当然良い結果を残すことができませんでした。公式戦である下越地区大会で、私たちのチームは残念ながら敗退しました。

私は、部長として、チームをうまくまとめることができなかったかもしれません。しかし、 今、思うことは、部活動は私の人生にとって貴重な経験だったということです。

私が思い描いている部活動は、楽しいだけではなく、マナーや礼儀、人としての思いやりなどを学ぶ場です。部活動は、同級生がいます。更に、先輩も後輩もいます。たくさんの人との交流を通して、より深い人間関係を築くことに価値があるのだと思います。

リーダーとしてできること、仲間だから言えることが必ずあると思います。そのときは嫌われるかもしれないけれども、思ったことをきちんと言えば、自分の思いは必ず相手に伝わると思います。

私は、3年生になって、専門委員会の委員長をしています。委員長になりたての頃は、話し合いのとき、周りに気を遣って、言いたいことを我慢していました。今は、ここで言わなければいけないと思うことを、躊躇せずに言えるようになりました。

何かを言うことは、とても勇気がいることです。その結果、それまでの関係が崩れてしまうことがあるかもしれません。しかし、思っていることを話し、お互いの考えをぶつけ合うことで、より深くわかり合えることができると思います。

人間関係は、自分の思いを伝え、相手の思いを受け取ることで、より深まるものだと思います。部長や専門委員長、リーダーにならなかったら、人間関係について、悩むことも今の思いに到達することもなかったと思います。少しは成長できたのではないかと思います。この1年間の経験は、私の誇りです。

私は、これから、相手の立場を尊重し、その上で、相手に気を遣いすぎず、自分の思いを伝えられる人生を送っていきたいと思います。

ASAHI JHS NEWS

・・・ 夏休み中の朝日中学校 様々な話題から

〇学校と地域を結ぶオープンセッションにて 朝日中を PR

8月8日(火)、村上市民ふれあいセンターで「学校と地域を結ぶオープンセッション」が 開催されました。地域と繋がる朝日中の取組から、1学期に行った防災教育と、2学期に本 格始動する「届けよう'服のチカラ'プロジェクト」の2つを、3年生代表生徒8名が参会 者に紹介しました。





〇'未来塾'で真剣に学ぶ

村上市教育委員会主催の '未来塾'が8月17日 (木) ~22日 (火) の4日間行われ、3年生の希望者が参加しました。午前3時間、自分で用意した課題に黙々と向き合い、分からないところを講師に質問する、これぞ3年生!という学習ぶりでした。

先生方、そして朝日中卒業生の大学生、皆さまご支援ありがとうございました。





〇 チームでも個人でも、大会参加で力を発揮

夏休み中は、どの部でも熱中症指数を確認し、休憩をこまめに取ったり、冷房の効いた部

屋で涼んだり、活動前後の体調を確認するなどしながら練習を重ねていました。 部及び個人で大会参加した結果をお知らせします。

・松山杯バスケットボール大会 7月29日(土)

男子:優勝 / 女子:2位

・全日本卓球選手権大会 [カデットの部] 新潟県大会新発田支部予選 8月11日(金) 女子ダブルス 3位

14歳(中学2年)以下 女子シングルス 8位

·全国中学生少林寺拳法大会 8月18日(金)~20日(日)

2年 男子組演武、男子団体演武に出場

9月の主な行事・活動の予定

2日(土) PTA 草取り作業(環境美化部)

5日(火) 2年生キャリアスタートウィーク (~7日) 学校預り金振替日

12日(火) 生徒朝会

13日(水) 生徒会専門委員会(体育祭準備)

16日(土) 体育祭 8:40-12:00 (全プログラム終了予定) 昼食用意

*ご都合がつきましたらどうぞご参観ください。

*中止、順延の対応については、28日配信の文書でご確認ください。

19日(火) 体育祭の振替休業日

20日(水) 制服登校再開(熱中症対策のための体操着登校許可期間終了)

21日(木) 放課後活動終了 17:00、下校バス 2 便の出発時刻 17:15 に変更(3月末まで)

24日(日) 郡市音楽発表会 吹奏楽部参加(村上市民ふれあいセンター)

25 日(月) 生徒会専門委員会

27日(水) 情報モラル教育授業

29日(金) 第2回英語検定

30日(土) 朝日学習会(3年生希望者参加)*村上市教育委員会事業

県 PTA 研究大会村上岩船大会

吹奏楽部演奏会(村上市総合文化会館 13:30 開演)

*入場無料です。ご都合がつきましたらどなたでもご鑑賞ください。

○朝日中学校ホームページにも、情報を随時掲載しています。どうぞそちらもご覧ください。

旧サッカー部保護者会の皆さま、ご寄付に感謝いたします

昨年度中、旧サッカー部の保護者の皆さまから、保護者会費の残金を、学校の教育活動に 役立ててほしいと寄付していただきました。学校では、どの生徒にとっても有益なものに使 いたいと考え、昼休みに生徒が体育館で遊べるドッヂビー、エアロビー等の遊具と、野外で の放送に用いるポータブル PA システムを購入させていただきました。大切に活用してまい ります。旧サッカー部保護者会の皆さま、ご厚意、本当にありがとうございました。